

11月1日(水)には、「生活総合発表会」を行いました。春から、生活科や総合的な学習の時間を中心に学んだことを、今年度の中間発表として、他の学年や保護者や町の方々に聞いていただきました。皆様を書いてくださった感想には、子供たちの学んだ内容や発表の仕方、声の大きさや態度の良さ等、多岐にわたってのお褒めの言葉をたくさんいただきました。子供たちも自分たちの頑張りや他学年の良さを認め合い、共に高め合う時間となりました。大成功です。大成功の陰には、子供たちが町のあちらこちらに出かけて行ったり、また多くの方々に来校していただいたりしながら、三崎町を中心とした人や物、自然、体験や行事、その他多くのことから直に刺激を受け学ぶことができたことがあります。地域の魅力を感じ、感謝し、学んだことを自分たちが得た(インプット)だけで止めず、発信(アウトプット)しよう、この学びを伝えたいという気持ちにつながり、それが発表会に現れました。また、子供たちは、聞き手としても本当によく聞いていました。良い聞き手が、良い話し手を育てる。そんな一体感のある空間ができていました。

また、今月は奥能登教育事務所の計画訪問をはじめ子供たちの学習の様子を見ていただく機会が多くあり、たくさんの方々がおいでました。参観者がいても、子供たちはよく聞き、よく考え、そして考えたことを発表していました。新しいことを日々学んでいるのですから、自信をもって答えられることばかりではありません。でも、「こうじゃないかな、こう考えたよ、こう思うんだけど」と、自分たちで授業をつくる意識できてきています。

もうすぐカレンダーが残り1枚になります。年末という言葉が聞こえ始めました。今年も残り1か月、本校教育目標のめざす学校像、『児童も教職員も居場所があり、共にチャレンジする教育を実践する「児童も教職員も生き生きと輝く」学校』になるよう、さらに取り組んでいきます。 校長 角 みのり

郷土

いしかわ教育ウィーク〈学校公開・学習発表会〉 11月1日～7日

いしかわ教育ウィークにおいて本校では、期間中の平日を学校公開日とし、児童の日常の学校生活を参観していただきました。

1日の『生活・総合発表会』は、従来の『学習発表会』から趣旨を変えて、内容を生活科や総合的な学習の時間で学んだことに特化し、研究の交流の場としました。『学習発表会』とは

- 1年 「げんきに そだったよ —はな フラワー フィオーレー—
- 2年 「町のすてき つたえたいーみさきたんけんたいー
- 3年 「みさき町の生き物 大発見!!」
- 4年 「さんによもん「番頭と蛙」
- 5年 「トキめき♡みさき」
- 6年 「珠洲の未来を守る —私たちにできることとは—

違い、劇や合唱などがなく派手さのない発表会ではありましたが、保護者の皆様のご理解のもと有意義なものとなりました。

ご来場の皆様からのアンケートから一部、紹介します。

- ・それぞれの学年が授業で調べたことを学年に合ったまとめ方や発表の仕方でも分かりやすく発表していて良かったです。見ていて、おもしろかったです。
- ・いつもとは違う内容の発表でしたが、子どもたちがどんな事を考え、何を思い、学べたのかを知る事が出来ました。1年生～6年生、皆がとてもりりしく思えました。
- ・子どもたちの素晴らしい発表に感心しました。子どもたちが三崎地区の自然・他の事に関心を持つ事は、とてもいい事だと思います。私も勉強させてもらいました。
- ・それぞれの学年が、上手にまとめて、地域に根ざした学校であったと思いました。
- ・全員しっかりその学年らしく発表していてすばらしかったです。ただ発表するだけでなく、発表を受けてどんな感想をもったのか?とそれぞれ主体的に考えるよう促すのもよい取り組みですね。欲をいえばもっと見ている人が積極的に参加できるコーナーがあっても良いかもしれません。
- ・どの学年もよく調べていて三崎町を好きなことがわかりました。大人からみても頼もしいです。



12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
12月2日(土)		生き物観察会報告会 10:00~ 3年生 ※参観可能		SDGS 報告会 13:35~ 5年生・6年生 ※参観不可		1 ・全校朝会 ・人権集会
会場:ラポルトすず						2 授業日 ・生き物観察会報告会 ・SDGS 発表会
3	4	5	6	7	8	9
	代休日 ・人権週間~10日	・県評価問題 (5年生)	・クラブ(6限目)			
10	11	12	13	14	15	16
		・市教育委員会 訪問(6限目)			・児童集会(図書)	
17	18	19	20	21	22	23
		・たんぼぼさん の読み聞かせ	・委員会(6限目)	・通知表渡し	・いしかわ読書の日 ・2学期終業式	
24	25	26	27	28	29	30
	・給食費引落日 ・冬休み~1/7			学校閉庁期間 (~1/3)		
31	1/1	2	3	4	5	6

※お礼:毎月1日,15日の交通安全指導等,ご支援・ご協力ありがとうございました。

珠洲市PTA連合会 感謝状 受賞 濱野 和喜雄 氏

濱野 和喜雄 氏に珠洲市PTA連合会より,長年の教育活動への功績に対して感謝状が贈られました。氏は市内初導入のコミュニティー・スクールの立ち上げに尽力し3年間会長を務められた他,校内相撲大会への運営協力や,「さんによもん」保存会として伝承文化学習への協力,防災士としての避難訓練への協力など行ってくださいました。

キャリア教育講演会「はやぶさ2と宇宙のお話」 10月7日

小惑星探査機はやぶさ2の開発にかかわっていらっしゃる村田 健司氏(工学博士)をお迎えし,「はやぶさ2」が行ったミッションや小惑星への着陸や岩石の採取の方法,宇宙での探査機内での生活等の専門的な内容を全校児童に向けてわかりやすくお話していただきました。児童は興味深くお話を聞き,途中の休憩時には,村田氏の前には多くの児童が集まり質問をしていました。最後に児童に向けて「夢を持つことが大事」とメッセージをいただきました。



生け花教室 11月9日

今年も5・6年生を対象として三崎公民館のご協力のもと,講師に池坊珠洲支部会長の新谷成昭先生(雲津)をお迎えし,生け花教室を行いました。花器は,9月に自分たちが作った珠洲焼の作品を使いました。花器自体の独創性を生かした,個性あふれる生け花となりました。そして町民文化祭にも展示してもらいました。なお,珠洲焼作品は,10月に行われた能登陶芸展でも多くの作品が入賞しました。



器械運動交歓会 11月15日

市内4年生が一同に会し器械運動会が飯田小学校体育館で行われました。これまでの練習の成果を十分に発揮し,粘り強く頑張ることができました。また,他校の児童との交流もあり,心に残る会となりました。



担当者コーナー 「家庭学習について」

家庭学習習慣の定着を通じた自ら学ぶ力の育成

本校では学習習慣の定着を通じた自ら学ぶ力の育成に向け,学年ごとに目標時間を設定し,「音読・漢字(ひらがな・カタカナ)・計算」の課題を学年の実態に応じて出しています。音読であればスラスラ読めるように,漢字であれば覚えて正しく書けるように,計算であれば早く正確にできるようになど,児童と目的共有して,学習に取り組むようになっています。それにプラスして,自学等でより発展的な学習に取り組む課題も出しています。授業で学習したことをもう一度自分で整理したり,テストに向けて学習したことの復習をしたりします。そうして,取り組んだことがどれだけできるようになったかを,学校での発表やテストなどで確かめます。「宿題に出されたからただやる」のではなく,目標をもって取り組むことで,学習がより効果的なものになっていきます。今後ご理解とご協力のほど,よろしくお願いいたします。(研究主任 西本 健)

目標学習時間

低学年 30分
中学年 45分
高学年 60分